

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Insertamos con gusto la siguiente descripción que ha publicado la secretaria de Cámara del obispado de Córdoba, acerca de lo ocurrido en la segunda salida hecha, recientemente por nuestro digno Prelado á los pueblos de la Diócesis. Dice así:

«Eran las cinco y tres cuartos de la tarde del día 6 del corriente, y S. E. I. entraba en su palacio, de regreso de la segunda salida que verificó continuando la Santa Pastoral Visita que está haciendo á la Diócesis, y en la que recorrió una gran parte de la sierra. En esta, como en la primera, nos cupo el honor de acompañarle, en cumplimiento de los deberes que nos impone nuestro ministerio, y si de aquella conservamos gratos recuerdos por las sinceras demostraciones de júbilo que habíamos advertido en los puntos visitados, en la segunda presenciámos hechos cuya memoria tarde ó nunca perderemos. Cuando arrojando la inclemencia de la varia estación que se experimentó en el tiempo invertido en ella, trepando por escabrosos cerros, ó atravesando humbrosos valles, nos hallábamos con derruidos edificios erigidos por la piedad de nuestros padres, y cuyo sagrado recinto se viera en época no muy lejana ocupado por los ungidos del Señor, un sentimiento de justa indignación se apoderaba de nuestro corazón contra el genio del mal que tal desastre causó.»

La total extincion de unas, y el deplorable estado al que han venido á parar otras análogas institucio-

ciones, asilo seguro para la verdadera y sólida virtud, y de las que tanto abundaba esta Diócesis, producen siempre, en el que los contemple con interés, tristes y serias reflexiones. ¿Quién podrá permanecer impasible oyendo referir, á la vista de las ruinas de aquellos monumentos, un día gloria de la Religión y primor del arte, y hoy albergue de bestias feroces, y madriguera de venenosos reptiles, los beneficios sin cuento, así espirituales como temporales, recibidos de sus moradores por aquellos sencillos serranos? Nosotros los oímos narrar, y en su narracion tambien hemos oido evocar nombres de objetos queridos recordando con ellos dias mas felices, que no volverán jamás. Prosiguiendo ahora nuestro camino, y á corta distancia de estos solitarios lugares, nos encontramos alguna vez con su verdadera antitesis. No son ya suntuosos edificios, templos augustos, cuyas elevadas cúpulas precisan al espectador á remontarse hasta el origen, y á pensar en el destino del alma inmortal que concibiera su plan, lo que distrae la atencion del viajero, sino antros espantosos, simas horribles, en las que los hombres se sepultan para arrancar á la tierra sus tesoros, y saciar con ellos los deseos de un corazón ávido de placeres, y el que jamás podrán tener satisfecho. Aunque esta variacion de cosas necesariamente deba de ejercer su influencia sobre las costumbres de los serranos; no obstante, se advierte en estos mucha integridad y excelentes disposiciones religiosas. No vacilamos en asegurar que su corazón vive de la fé, porque en el tiempo que pa-

samos entre ellos presenciámos, con sumo gusto, la práctica de actos religiosos que hasta entonces no eran para nosotros sino hechos históricos, y los que deseamos se fomenten mas y mas, en especial la devocion á la Sma. Virgen, significada por medio del Rosario cantado por las calles. A esta prueba de la verdad de nuestro aserto añadiremos las que surgen de aquel entusiasmo con que el Prelado era recibido, pues su entrada en algunos pueblos fué una verdadera ovacion, de aquellas deferencias, que por autoridades y particulares se le guardaban, de aquel anhelo y reverente atencion con que su voz era escuchada por la multitud de los fieles que llenaban los templos; estas y otras que pudiéramos aducir, si nos fuera posible el ir enumerando uno por uno los multiplicados trabajos ejecutados por S. E. I. en la Santa Visita, patentizan que no era solo mera curiosidad, ni tampoco respetos humanos, el móvil de estas expresiones. Nos complacemos en atribuirlo á espíritu religioso, y para demostrar que nuestra apreciacion no es gratuita, recordaremos aqui lo que hemos oido discurrir sobre estas manifestaciones á persona competente. Por aqui, nos decia al salir de uno de los pueblos visitados, han pasado tropas armadas, y á pesar de este atractivo que para las gentes tiene el ejército, jamás he visto lo que ahora admiro, no salian á largas distancias á recibir á sus caudillos, ni se disputaban el aproximarse á sus personas, ni los victoreaban á su entrada, cual lo ejecutan con su Obispo, con su Padre, como á muchos hemos oido llamarle. Con-

móvidos, cual lo estábamos, por estas tan generales cual espontáneas aclamaciones, nos ocurrían muchas veces á la memoria aquellas palabras del Apóstol á los hebreos (cap. 10 vers. 32): *Rememoramini autem pristinos dies, in quibus illuminati magnum certamen sustinistis passionum*, palabras que hoy mas que nunca nos parece deben de dirigirse á los fieles para confirmarlos en la fé, y alentarles á sufrir con constancia cuanto por su defensa sea necesario padecer, escitándoles á que velean para que permanezca siempre flamante su antorcha, á pesar de los recios huracanes que pretendan extinguirla, estimulándoles con el ejemplo de los que les legaron esas creencias adquiridas y conservadas luchando sin tregua para contener en sus justos límites las pasiones que desbordadas les harían víctimas desgraciadas de sus excesos; y palabras que convertidas hácia los que por su ministerio están obligados á precaver, y en su caso á remediar, tamaños males, les harán adoptar con tiempo las medidas que han de producir estos resultados. Modelo tienen que imitar: sigan los pasos de su Prelado en su Santa Pastoral Visita; como él, sean solícitos en que el culto del Señor se dé con la decencia y decoro que corresponde; como él, prediquen al pueblo haciéndole conocer los deberes que tiene que cumplir para con Dios, consigo mismos, y con sus prójimos; como él, inquieren los escándalos y pecados públicos, y procuren, en cuanto de su parte esté, el que desaparezcan; como él, busquen á los niños informándose del estado de su instruccion así religiosa como lite-

FOLLETIN. 9

LA PERLA DE GRAVELINES,

por Henry.

Continuacion.

El *Aguila* se arrojó furiosa sobre el pobre *Goeland*, el cual, viéndose próximo á caer entre las garras de su enemigo, quiso probar por honor de su pabellon, que tambien él, no obstante su exigüidad, tenia pica y uñas. No era corsario de entregarse sin pelear, aunque hubiese tenido que habérselas con un navio de tres puentes ó con el mismo buque fantasma de que habla la leyenda, y por breve que fuese el combate, la fragata pagó su victoria con algunos arañazos. ¡Fatalidad singular! el *Aguila* era la misma fragata á la cual habia vendido Dutilleul tan cara su libertad.

Así, pues, el *Goeland* fué ocupado por una tripulacion de presa. Hacia rumbo al puerto de Plymouth, cuando un hu-

racan le obligó á entrar de arribada en Guernesey.

Ya se sabia que habia una muger entre los prisioneros, y estos se sentian casi tan lastimados por no haber adivinado aquella circunstancia, como por hallarse en poder del enemigo. Margarita, habiendo sido herida en un hombro por una astilla de madera, no pudo ocultar mas tiempo su sexo; pero este incidente lejos de perjudicarla en manera alguna, la convirtió en objeto de la consideracion y atenciones de todos.

Los vencedores no menos sorprendidos y maravillados que los vencidos, llevaban la admiracion hasta el último estremo, y no cesaban de admirar el valor de aquella muger tan débil, tan graciosa y de formas tan delicadas. Los ingleses del dia son algo mas galantes que los que quemaron á Juana de Arc.

Como no podia menos de suceder, el suceso causó al pronto profunda impresion en San Pedro de Guernesey, cuya poblacion era todavia entonces tan francesa por sus costumbres, sentimientos y lenguaje. Todos quisieron ver y felicit-

ar á la heroína del *Goeland*, y seria difícil expresar la sorpresa que produjo hallar en ella, en vez de los rulos modales y robusta estructura de una muger varonil, la dulzura, la modestia, y todos los encantos y seducciones con que la naturaleza ha dotado al sexo débil.

El gobernador Sir Walford, oficial jóven y distinguido, seguro de que el gabinete de Saint-James no desaprobaria su conducta, exigió del comandante del buque apresado que inmediatamente pudiese en libertad á Margarita. En efecto, no se podia abusar de los derechos que concede la victoria hasta el estremo de conducir á una muger á bordo de los pontones de Plymouth.

VI. LA SEÑORITA DE COMPANIA.

Sir Walford estaba casado con una muger jóven, bonita, sentimental, y compasiva, que cobró sumo afecto á Margarita, y quiso conservarla á su lado. Todos los habitantes del litoral del mar Norte, saben hacerse entender, mas ó

menos bien, en inglés. Así, pues, este idioma no era del todo desconocido para la jóven de Gravelines; quien, por lo demás, habia visto muchos ingleses en el *Manzano florido* en su infancia y durante la paz de Amiens.

Aprovechó esta ventaja para hacer creer á sus protectores que era hija de padres ingleses, los cuales habian muerto hacia poco tiempo, aunque de este modo hubiese de acrecentar el insolente orgullo de los enemigos de su país. El patriotismo de Margarita padecía, y su caracter recto casi se indignaba; pero hacia guisa por una politica prudente. Comprendia que no bastaba embarcarse á bordo de un corsario para arrojarse á un prisionero de los pontones ingleses, y su sagacidad la revelaba asimismo que no podia darse á conocer por lo que era en realidad sin comprometer el éxito de la difícil y noble empresa á que se habia consagrado, éxito que debia depender en gran parte del tiempo y de los sucesos.

Las mugeres, si supieran guardar sus secretos, serian diplomáticos mucho

varia, premiando el mérito donde lo haya, y reprendiendo el vicio en donde lo encuentren; todos, en mayor ó menor escala, pueden hacerlo; á todos les será fácil realizarlo con solo ejecutar con docilidad los paternales consejos que con ocasion de la misma les dirige. Roguemos al Señor para que se digne dispensarle las fuerzas y gracia que necesita, y de este modo pueda dar cima á esta penosa cuanto necesaria tarea, cediendo todo en su mayor gloria, y bien espiritual de sus amados diocesanos.

Córdoba 12 de Noviembre de 1858.—Licenciado Ricardo Migué, Pbro. Srío.»

Seccion oficial.

—La Gaceta del 28 contiene lo siguiente.

—Dos reales decretos nombrando ministro de Marina al Teniente general D. José Mac-crohon; y disponiendo que cese en su desempeño interino el Conde de Lucena.

—Otro promoviendo á Teniente general á D. Demetrio O'Daly.

—Dos id. nombrando Brigadieres á D. Julian Angulo y Velasco, y á O. Gerónimo Contrado y Vercard.

—Otro nombrando Capitan general de la Armada supernumerario á D. Casimiro Vigodet y Garnica.

—Otro nombrando Teniente general de la Armada supernumerario á D. Joaquin Bocalan y Vazquez.

—Otro nombrando Director general de la Deuda pública á D. Emilio Saicho.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Enrique Barroso, vecino de Escalona, jornalero, y de edad de cuarenta á cincuenta años, se ahorcó en su misma casa hace pocos dias, preparando con calma los cordeles con que lo verificó; y segun refieren, por solo el hecho de haberle dejado la novia con quien en breve pensaba casarse.

—Aunque no se tienen noticias positivas del resultado de la division naval que salió de la Habana para Tampico, susúrrase que se ha verificado un desembarco. Los diarios franceses creen que el go-

bierno mejicano no podrá oponer una formal resistencia á nuestras tropas.

—Han sido nombrados inspectores generales de estadística los señores don Jacobo Colombo, don Miguel Tenorio y don Rufino Alonso de Isla.

—Una mujer del campo ha dado á luz, en el pequeño pueblo de Auriol, en estos últimos dias, cuatro niños que han vivido lo bastante para recibir el bautismo. Han muerto poco despues del parto, y sido enterrados en un mismo féretro.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 25. Se ha fallado ya el proceso de Montalembert. El tribunal ha absuelto á este por algunos de los conceptos, condenándole por otro á seis meses de prision y 3,000 francos de multa. Douriol ha sido condenado á un mes de prision y 1,000 francos de multa.

El buque *La Marne* se dispone á partir de Rochefort para Cochinchina con refuerzos de tropas.

Persigny presidirá la comision de Argelia.

Londres 24. Walker marcha á Washington con objeto de obtener de Buchanan que retire su proclama contra el filibusterismo.

Dícese que Lions reemplazará á Napier en la embajada de Washington.

Considerables fuerzas maritimas francesas é inglesas en el golfo mejicano. Dicen algunos periódicos que es para apoyar las justas reclamaciones de España.

Tantia habia incendiado y abandonado la ciudad de Sangur á la llegada de los ingleses, dirigiéndose á Chanderee, donde entró despues de tres dias de combate.

Posteriormente fué batido en otro por el general Michel, cogiéndole los cañones.

Los ingleses recibieron caballos de escaseabar.

Bruselas 24. Un despacho telegráfico publicado en el *Nord*, dice que en Nueva-Orleans se ha formado un comité para preparar la conquista de Cuba; pero que se cree

que Francia é Inglaterra protegerán á España si se intentase tan descabellado proyecto.

Turin 24. Reina aquí gran agitacion, y si llega Cerdeña á declarar la guerra al Austria, se cree que será de acuerdo con el emperador Napoleon.

Génova 25. Se dice que la compañía trasatlántica quiere vender sus vapores, habiendose hecho diferentes proposiciones por compañías extranjeras, ofreciéndose por una española cuatro millones de francos.

Dicen de Roma que las autoridades francesas prohibieron que desembarcara el duque de Aumale en Civitta Vecchia.

Londres 25. Napier ha sido nombrado embajador de Inglaterra en Berna. El periódico oficial de Mónaco desmiente la noticia de que se ceda aquel territorio á Rusia.

Dice una carta de Marsella con fecha del 8:

«En estos últimos dias ha reinado una horrorosa tempestad en Marsella y en la mar. Gran número de buques que habian llegado á dar vista á nuestras costas, fueron sorprendidos por la violencia del viento, y tuvieron que ir á buscar abrigo á los puertos de la Citat y Cassi. Una tartana que saltó antes de ayer fué arrojada sobre las rocas entre la cabaña llamada de los Catalanes y el valle de los Auffes, donde quedó destrozada. La tripulacion pudo salvarse en una lancha. El sábado último una furiosa ráfaga de viento arrojó á gran distancia una garita de madera, dentro de la cual se hallaba un aduanero, sobre el viaducto de Bellegarde (camino de hierro de Lyon á Ginebra) quedando aquel aplastado y muerto en el acto.»

—Mientras en Paris se disfruta de una temperatura agradable y de un tiempo sereno, en Inglaterra rugen los huracanes, produciendo desastres de consideracion dentro de las poblaciones y en la mar, donde han ocurrido algunos siniestros, en los que han perdido la vida varios desgraciados tripulantes de las embarcaciones que se han ido á pique.

—Por orden del emperador de Austria queda limitado el número de palos con que en lo sucesivo po-

drá ser castigado por sus gefes un soldado delincuente, en esta forma. Un coronel no podrá mandar dar mas que 40; un gefe de batallon 20, y un gefe de compañía ó de escuadra, el mismo número.

—Una de las primeras medidas adoptadas por el principe Napoleon en su cualidad de encargado de la colonia de Argel, ha sido la carta dirigida al prefecto, anulando todas las disposiciones relativas á la imprenta, y posteriores al decreto orgánico de 17 de febrero de 1852. El príncipe declara que su administracion debiera, en punto á la prensa, encerrarse en la estricta aplicacion de aquel decreto, completado por el de 4 de marzo de 1855. Las atribuciones del gobernador general en lo concerniente á las autoridades para publicar periódicos en Argelia, serán ejercidas por el ministro.

—La corte francesa ha celebrado en Compiègne los dias de la emperatriz Eugenia con iluminaciones, beiles, banquete y paseos por el parque. Los ministros, las autoridades principales, y gran número de familias de la capital, recibidas en corte, habian ido á Compiègne ofrecer sus respetos á la emperatriz. Lord Palmerston, acompañado de su esposa, llegó la víspera de Inglaterra, lo mismo que lord y lady Clarendon. No se habla de otra cosa en Compiègne que de la extraordinaria hermosura de la hija del lord Hardwich, lady Craven, que pasa por la mujer mas bonita del Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda. Hace muy pocos dias que ha llegado al sitio imperial.

—El 9 ocurrió un espantoso incendio en Lisboa. El barrio de Buenavista vió desaparecer, decorados por las llamas, varios edificios. Dos señoras se volvieron locas en aquel espantoso desastre.

—A ser ciertas las noticias de Persia, ha surgido un nuevo contratiempo para comprometer mas y mas el estado bastante vidrioso en que se encuentran las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y Rusia. Dicese que en Teheran ha ocurrido una grave desavenencia entre el enviado ruso Abitchkoff y el de Inglaterra Mr. Murray, produciendo un grande escándalo en aquella cor-

mas hábiles que nosotros.

Margarita, huérfana y hallándose por do tanto sola en el mundo, se habia embarcado, segun decia, con el fin de acompañar á su novio, mudo que habia sido muerto en la desigual refriega que el tatarano *Goelant* osó empeñar y sostener durante algun tiempo contra el *Aguila*. Además de que esto aumentaba el brillo del aspecto romántico que le daban sus aventuras concebidas, la fábula era harto verosímil y la referia con una espresion de dolor harto sincera y profunda para que dejasen de prestar entero crédito.

En Inglaterra, nacion de personas fastidiosas y fastidiadas, tierra clasica del spleen, que mina y mata, es donde debieron imaginarse esas señoritas de compañía, á no ser que absolutamente se quiera atribuir el honor de tan importante descubrimiento á Diana ó á Calipso.

La Sra. Wilford, para quien Guernesey, no obstante su aspecto pintoresco, sus frescos paisajes y su dulce clima, era un verdadero destierro, un valle de lágrimas,

mas, en donde se desmejoraba de dia en dia á impulsos del fastidio y la languidez, huyendo, no por capricho ni por despecho, sino por gusto, de todas las distracciones que á cada paso pueden encontrarse en la sociedad ó aun en la simple contemplación de la naturaleza, se aficionó mas intimamente todavía á Margarita cuando se creyó unida á ella por vinculos de nacionalidad.

Dotada de una imaginacion exaltada y de un caracter meditabundo, parecia con frecuencia que solo vivia por sus ilusiones en las regiones misteriosas á que la trasportaba su pensamiento. Hallándose triste y enfermiza, y siendo muy propensa á llorar, necesitaba una compañera cuyos ojos se humedeciesen fácilmente, que pareciese sufrir y que nunca tuviese alegría, que gustara, como ella, de la soledad y el silencio. Ahora bien, la pobre Margarita reunia en si, y de un modo admirable, todas estas cualidades.

El gobernador, que queria tiernamente á su mujer, y que no habria retrocedido ante sacrificio alguno para hacerla feliz, estaba encantado tambien de que

al fin hubiese encontrado en San Pedro de Guernesey una persona cuya sociedad y trato la conviniesen. Alarmado hasta entonces, en razon á su delicada organizacion, por el aislamiento en que se encerraba, veia en esta distraccion elemento favorable para el restablecimiento de su salud.

—Dicen que Inglaterra es un pais hermoso; que en ninguna parte hay paseos de mayor magnificencia, jardines mas suntuosos, praderas mas verdes, ni campos mas espléndidos, decia un dia la triste Margarita á la muger interesada de quien se habia constituido en compañera inseparable. ¿No exageran algo al decir eso?

—No, querida amiga, es la verdad, contestó la Sra. Wilford suspirando; Guernesey, cuyo clima benigno y pintorescos parajes ponderan no sé porqué, Guernesey es una roca árida y triste, una comarca espantosa, una cárcel, un infierno, comparado con mi patria.

—Si el pais nativo es siempre lo mejor, aunque valiese menos, aunque los desiertos abrasadores de Africa, las estepas heladas de Siberia, ó las pampas

salvajes de América, en las personas que padecen nostalgias es aun mas marcada esta preferencia.

Margarita, que se habia estremecido al oír la palabra cárcel, calló algunos instantes, y luego repuso con voz dulce y cariñosa, dejando escapar tambien de su pecho un suspiro eloquente.

—Oh! ¡Con cuanto placer veria yo la Inglaterra!

—En estas palabras, y en la manera con que fueron acentuadas, habia otra cosa que la simple espresion de un deseo, habia casi un ruego.

La melancólica inglesa sonrió, como puede hacerlo una hermosa estatua, al oír á su amiga formular el mismo pensamiento que se agitaba en su propia mente, y despues de dirigirle una mirada de gratitud, dijo:

—En ese caso, preciso es confiar en que ambas veremos colmados nuestros deseos muy pronto, porque mi marido está aguardando de un dia á otro que le releven.

(Se continuará.)

te. Parece que el enviado ruso dió, con motivo del aniversario del nacimiento de su soberano, una brillante comida, á la que estaban invitados los principales personajes de la corte, los ministros del Shah y el cuerpo diplomático. Momentos antes de comer entró el ministro inglés con todo el personal de su legación. Al ir á sentarse á la mesa, Mr. Murray abandonó de repente la sala con toda su comitiva, sin despedirse ni saludar á Mr. Anitchkoff y sin dar á conocer los motivos de tan singular conducta. El diplomático ruso se dió por muy ofendido, tanto por sí como por su soberano; pidió explicaciones y una satisfacción á Mr. Murray y este se negó á darla. Se supone que el ministro plenipotenciario inglés no ha obrado así sin algún motivo, aunque se ignora cuál haya podido ser.

—El corresponsal del Times en la India dice que el regimiento 10 de infantería del Punjab había marchado con armas á Dera-Ismael-Khan, donde esperaba reclutar algunos de sus compatriotas para unirse á un movimiento insurreccional. No se sabe si este es un acto aislado de desafección entre los numerosos batallones de los sikhs, ó un acto abeto de conspiración, en cuyo último caso, el hecho podría ser de fatales consecuencias para los ingleses.

—Mr. Lesseps ha recogido en el Havre mas de cuatro millones en el corto espacio de ocho dias, procedentes de las suscripciones hechas á su colosal proyecto de canalización del Istmo de Suez.

—Entre varios curiosos objetos que han cogido á los cochinchinos en Turana las tropas aliadas francesas y españolas, se nota un pendon ó estandarte, en cuyo centro se hallaba bordado un Cristo crucificado. Según dicen los misioneros que acompañan á la expedición, este estandarte tiene una dolorosa significación. Parece que los indígenas los hacían para dárselos á aquellas personas sospechosas de haberse convertido al cristianismo, y hacían la siguiente prueba con él, si los sospechosos se negaban á pisotearlo, quedaban convictos de cristianismo, y eran martirizados en su consecuencia. Felizmente ya ondean victoriosos en aquellas remotas regiones dos pabellones europeos, y pronto se habrá puesto término á las crueldades del emperador Te-Duc.

—Los grandes duques de Rusia Nicolás y Miguel han vuelto á San Petersburgo de vuelta de su viaje á Trans-Caucasia, á donde partieron despues de haber visitado la Crimea. Es sabido que el emperador, aleccionado con lo sucedido en la última guerra, ha resuelto poner el mar de Azoff á cubierto de todo ataque enemigo, y convertir el estrecho de Kertch en un segundo Gibraltar, guarnecido de fortalezas por ambas partes. Los grandes duques fueron á Kertch para inspeccionar los trabajos, con especialidad las obras de fortificaciones que se construyen sobre el promontorio de Paulowski.

—Se han empezado las obras del ferro-carril del imperio turco, que es el que ha de unir á Smyrna con

Aidin: su estension será próximamente de setenta millas. Lord Stratford, invitado á colocar la primera piedra de la estación de Smyrna, aprovechó la ocasión para pronunciar un discurso acerca del estado actual de Turquía, enalteciendo las ventajas que ha de proporcionar á aquel imperio la nueva vía, no solo bajo el punto de vista comercial, sino tambien bajo el de su seguridad nacional. El representante inglés no escaseó las frases lisonjeras respecto á la regeneración y porvenir del caduco imperio, manifestando que sería brillante y poderoso. Sea dicho con la buena fe del diplomático inglés: se nos figura que un camino de hierro atravesando el imperio turco, no podrá compararse mas que á un sedal atravesando la garganta de un viejo.

—La cuestión de la reforma parlamentaria no es la sola que agita actualmente los ánimos en Inglaterra, pues tambien hay un gran movimiento popular en favor de la revisión de los aranceles, que el comercio inglés encuentra demasiado latos, respecto á otras naciones en donde no tienen reciprocidad de derechos. Los constructores de buques especialmente, reclaman derechos mas protectores para su industria (sin duda querrán que todas las naciones vayan á construir sus buques en Inglaterra), y el *Morning-Herald*, que es el periódico oficial del gabinete, apoya estas reclamaciones, que nada tendría de extraño que encontrasen apoyo en el parlamento. Háblase con este motivo del proyecto de una union aduanera entre Francia é Inglaterra, á la espiración del tratado que tiene aquella nacion con Bélgica, que va á terminar en breve; con arreglo á este nuevo proyecto, Francia admitiría sin pago de derechos los carbones y hierros brutos de la Inglaterra, y esta los vinos franceses.

Gacetilla.

—PARTE TELEGRÁFICO.—En cumplimiento de una orden recibida anteanoche por el telégrafo, ha cesado en el mando civil de la provincia el Sr. Vice presidente del Consejo D. Francisco Portocarrero, entregándolo al Sr. Secretario del Gobierno D. Manuel Saenz Diente.

—EFECTOS DE LA LLUVIA.—Continuamos recibiendo con notable atraso los correos, seguro dato del buen estado de los caminos. Las faenas agrícolas han sido suspendidas, y por todas partes se ven hombres del campo pidiendo limosna. El telégrafo ha sufrido en las inmediaciones de esta capital varias averías. La avenida del Guadalquivir imposibilita la molienda del trigo en los molinos. Varias obras están paralizadas. Dios remedie sus horas!

—DESGRACIA.—Ayer se hallaba en el cementerio de San Rafael el cadáver de un niño de unos nueve años de edad, que habia sido encontrado en las tierras de Rivera la alta, el cual salió de esta capital el día 27 á conducir comesti-

bles en una bestia á varios trabajadores. No sabemos que existan indicios de que la muerte haya sido violenta. Vivía con sus padres en la calle del Aceituno.

—VIAGE.—Anteanoche salió de esta capital para Madrid el Sr. D. Martín Belda, diputado á Cortes electo por el distrito de Cabra: en el mismo dia fue obsequiado con una espléndida comida por el Excmo. Sr. Conde de Hornachuelos, diputado que ha sido por Villa del Río, y á la que asistió una gran parte de los numerosos amigos de dichos señores.

—CELEBRAREMOS SE RESTABLEZCA.—Ha salido de Madrid para la isla de Malta, su país natal, el poeta, y periodista, señor marqués de Añón, hijo primogénito de nuestro ilustrado paisano el Sr. Duque de Rivas, con objeto de restablecer su salud muy quebrantada desde hace bastante tiempo.—Le acompaña en su viaje su madre la señora duquesa de Rivas, que ha abandonado solícita las comodidades y placeres de la vida de la corte, por contribuir con su cariñoso esmero al restablecimiento de la salud de su querido hijo, que nosotros deseamos y esperamos tambien.

—ESCENA SANGRIENTA.—Hace dos dias que un hombre acometió á otro en una casa llamada de la Imagen, en la calle de los Alamos. El segundo fué herido y en tal estado hirió á su muger que se interpuso. El primero fué conducido á la cárcel, el segundo al hospital, y la tercera se quedó para curarse en la casa.

—NOTICIA FRESCA.—Ayer continuaba lloviendo.

—SUSTO.—Anteanoche se oyeron gritos de ladrones en la plazuela del Indiano. Inmediatamente acudieron los serenos, y solo se pudo averiguar que la criada de una de las casas de dicha plazuela, al bajar al patio vió á un hombre que le apagó la luz que llevaba, y la arrojó al pylon de la fuente, desapareciendo en seguida; sin que se haya echado de menos cosa alguna en la casa, ni quedado otra señal que las ropas mojadas de la criada.

—RAZON CONVINCENTE.—Hace muchas horas que desde las primeras horas está completamente oscurecida la plazuela de San Felipe, por la sencillísima razon de que los faroles están apagados.

—BIEN HECHO.—Vá á procederse inmediatamente á la demolición del huerto y casilla situados junto á la puerta del Sol, conocida por el *Lavadero*. Hoy á las doce del dia se subasta este derribo en las casas consistoriales.

—NO VÁ CONMIGO.—En el número 197 del Boletín oficial de esta provincia se publica la relacion de los expedientes de redenciones de censos aprobadas recientemente por la Junta provincial de ventas de bienes nacionales, y comprende desde el número 3611 al 4220.

—EXPOSITOS.—En las hijuelas de expositos de esta provincia habia los siguientes en fin de Setiembre último: En Aguilar 50, Baena 50, Bujalance 78, Cabra 71, Castro 34,

Fuenteovejuna 30, Hinojosa 39, Lucena 153, Montilla 70, Montoro 63, Palma 21, Pozoblanco 42, Priego 109, Posadas 23 y Rambla 64.

—PERCANCE.—Siguen los hundimientos: ayer á las nueve de la mañana se cayó un tabique de la casa número 10 calle de Caldeavejar, en cuyo momento se hallaba preparando los efectos del alumbrado un sereno de esta capital, el cual cayó al patio causándose varias heridas y contusiones.

—LUZ EN SUBASTA.—Pasado mañana se subasta en Castro del Río el nuevo alumbrado público, de que ayer nos ocupamos, bajo el tipo de 9.063.

—PRECIO MEDIO.—Hé aqui el que durante la segunda quincena de Octubre último han tenido los granos en esta provincia: fanega de trigo 44 rs, y 37 céntimos; de cebada 27 y 10; de centeno 24 y 13; de maiz 37 y 3; arroba de garbanzos 20 y 38 y de arroz 24 y 13.

—BONITO NOMBRE.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de alcohol argentífero, titulada: *Medarón las gracias*, sita en la sierrezuela baja, término de Adamúz.

Boletín religioso.

H. y S. Gregorio Taumaturgo, obispo y confesor.

Hoy reza la Iglesia del mismo santo, con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de S. Andrés.

—Sesto dia del solemne octavario de los Santos Mártires que en la iglesia parroquial de S. Pedro, les consagra su hermandad, por la mañana, predicará el Sr. D. Pedro Mansilla, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

—Segundo dia de novena de la Purísima Concepcion en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Señ. de la Anuncion, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Noviembre.—3 por 100 consolidado á 42,80 y el diferido á 30,95.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 29 de Noviembre á igual hora del 30 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	62	46 1/2
Cebada no hubo venta.	20	46 1/2
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
	20	45
	84	45
Trigo.	52	47
	40	47 1/2
	24	50

Cebada no hubo venta.
Aceite fresco dentro de la ciudad á 43: id. en los molinos á 32: Jabon blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.
Imp. Lit. de D. Fausto García Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Para la primera dentición de los niños
JARABE DEL DOCTOR DELABARRE,

caballero de la Legion de Honor y médico de los hospitales de Paris. Usado en fricciones sobre las encías facilita la salida de los dientes y previene las convulsiones que tan en peligro ponen a la infancia en esta edad. La dentición no es una enfermedad, sino una función natural que se efectúa sin sufrimiento alguno en todos los niños en quienes se ha tenido cuidado de entreteuer la boca en perfecto estado de salud y de frescura.

Los felices resultados del jarabe Delabarre se certifican todos los días, tanto en la asistencia particular, como en el hospicio de los niños expósitos y huérfanos de Paris, igualmente que en todos los demás asilos de esta beneficencia especial.

NOTA. Habiendo suprimido el Gobierno el timbre de los impresos, estas cajas no llevan ya sino la firma de Aecumt (accion de Bazar) y el centavo, depositario general, calle de la Paz, núm. 11, Paris.

Unico depósito por mayor para España y colonias, con grandes rebajas, Ex- posicion E-Stran-gera, Calle Mayor núm. 10. Por menor en Córdoba Botica de D. Diego Raya.

—INTERESANTE al bello sexo. En la calle de Zapateria, casa de pupilos, se arma abanicos de pluma, de los de último modo a precios muy arreglados, llevando el va rillojo.

Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de sus circunstancias siguientes: 1. De su composición. No contienen absolutamente más que sustancias vegetales, y el análisis químico no podría descubrir en ellas el más mínimo vestigio de materia mineral perjudicial a la salud. 2. De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario, con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto más fortificadas son las hebridas, o alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos moderarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazón ni la fatiga que causan siempre los de mas purgantes. 3. De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (dalis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan infinitas enfermedades largas ó crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarras, gastritis, desórdenes, obstrucciones del hígado y otros, tumores, lagas y úlceras, etc., etc. (Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.) Botica de D. Diego Raya, calle del Puy, don- de se ha recibido un gran surtido de este medicamento acompañado a cada caja un método extenso para su uso.

SOCIEDAD GENERAL ESPAÑOLA DE DESCUENTOS.

El descuento del papel con dos finis, el préstamo sobre mercancías, las cuentas corrientes y la recaudación, tales son las operaciones que esta autorizada ha hacer según sus Estatutos. Dedicada esclusivamente y circunscrita a estas operaciones, no pudiendo aplicar su capital a empresas diferentes, necesita tanto del comercio y de la industria para realizar beneficios, como éstos de ella para su desarrollo. Existe entre ambos una solidaridad estrecha y forzosa: se enriquecen el uno por medio del otro, y sus intereses no pueden separarse.

El capital social es de 60 000,000 de reales, que puede aumentarse. Llegado el caso, con autorización del Gobierno: está representado por 30,000 acciones de a 2,000 reales cada una, y de éste número la Compañía general de Crédito, fundadora de la Sociedad, se ha suscrito por 16,000 acciones. El primer dividendo inmediatamente exigible, según los Estatutos, es de la cuarta parte, ó sea 25 por cient: los demás dividendos no se efectúan sino a medida que se vayan necesitando.

Habiendo sido establecida la Sociedad General de Descuentos en interes de los comerciantes e industriales, toca a estos principalmente acogerla de un modo favorable, y secundar los generosos esfuerzos de la Compañía de Crédito, apresurándose a inscribirse por la mayor suma posible de las acciones emitidas.

Hútil es discutir sobre la solidez que ofrece a los misos capitalistas un establecimiento de esta clase, ni sobre las ventajas que deben reportar. Sabido es que de todas las operaciones, las que están siempre garantizadas por un valor real; y nadie ignora que esas operaciones, en razon de la multiplicidad y serie constante de su renovación, proporcionan beneficios ciertos y el vados.

SUSCRICION A LAS ACCIONES

De la Sociedad General Española de Descuentos. Las personas que deseen tomar conocimiento de los Estatutos y suscribir se a las acciones pueden dirigirse en esta Capital al Sr. D. Manuel María Castañeira, Sub-Director principal de la Compañía la Unión, Calle de los Letrados núm. 50.

—HILOS FRANCESES PARA COSER. En la tienda de ropas situada esquina a la cuesta de Lujan junto la botica del Sr. Avilés, se ha recibido un surtido de hi-

los franceses para coser en blanco y negro de toda finura que se desee; y ademas otra multitud de articulos de los que tenia anteriormente. Los hilos no se venden menos de cuarterones. 15-1

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 y 60. Gran depósito de camas, cunetas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosqueteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros. También camas de hierro maqueadas con ptes y perchas de hierro.

Tafelate superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Armas de hierro dulce, fuerzimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Escopetas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Armas de boca, fleites, bruzas, almohazas, barbadas, espines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas carabinas y pistoles magnificos de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con nistos con bujes, de tanto alcance como las escopetas con nistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de bujetas ni de atacalear.

Alfileres superiores, preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamarras, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Alfileres superiores, gruesos, fuerzimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Alfileres y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y arañadas, y de hierro batido cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupideros y escupideros, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de bruto y de hoja de lata de las casas y escuelas.

Guadaluas superiores con sus piedras. Sábana superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la exposicion de Londres.

Palas de hierro y de para de acero ferrentis usas y para caminos de hierro. Saco de noche de cuero y de alfombra con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres magros y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planch Alambres de latón y hierro de todos gruesos y de todas formas para zapateros.

Esponjas. Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos. Bateas, banderas y azafates superiores, de todas clases. Ojas de cachillos marca G B Cajas de oja de lata de todas clases Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañía, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 y 60.

—PERINDA. El 25 del corriente se han extraviado dos yeguas, en la dehesa de Rivera la alta, término de esta ciudad, cuyas señas son: malagueña, nueva a diez años, castaña oscura, lucero pequeño y con este hierro X otra perinda, cinco años, castaña clara, con este hierro una O y en el centro J.

Las personas que las hubiesen hallado ó supiesen su paradero podrán avisar a su dueño, parroquia de la Catedral calle de Sta. Clara núm. 24, el que dará una gratificación. 4-1

—MADERAS. La empresa constructora del ferro-carril de Sevilla a Córdoba desea comprar diez mil traviesas de pino, de las dimensiones siguientes: diez y medio pies castellanos de largo por once y doce pulgadas castellanas de ancho, y de seis a siete pulgadas castellanas de grueso por el centro; en con-

cepto que su precio no excederá de 20 rs. por traviesa. Para la explotación y conducción de dichas traviesas, la empresa adelantará, si se quiere, los fondos necesarios sobre las garantías que se convengan. Recibirá las proposiciones y dará todas las esplicaciones el Sr. D. Duncan Shaw, calle Moreria.

—VENTA DE UN CORTIJO. Se vende el cortijo nombrado Higueruela baja, situado en la campiña, término de la Rombla, compuesto de 370 fanegas de tierra, en subasta pública, que tendrá lugar el día 1.º de Diciembre próximo de diez a doce de su mañana en la audiencia del juzgado de primera instancia del distrito de la ciudad de esta ciudad, bajo el tipo de 132,975 rs. vn. Las personas que deseen consultar los antecedentes para esta subasta podrán enterarse en la escribania del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa. 5-4

—VENTA DE MADERA EN CABRA. En el partido de las Bajas Jerez, en término de aquella ciudad, se halla señalada para su venta la madera siguiente.

Trece pajas de álamo blanco, de los cuales hay 5 de cuello y 8 de aserrerio y para vigas, 237 de mimbres y nogales. La persona a quien acomode su adquisicion podrá pasar a la secretaria del Sr. Marqués de Valdeñores, su dueño, calle de Jesus Maria en esta ciudad, y en la de Cabra a la casa del Sr. D. Francisco Alcalá Lumberras, en cuyos dos puntos estará de manifiesto su precio y condiciones de de el día hasta el 16 del próximo mes de Diciembre. 4-1

—VENTA DE MADERAS. Se halla de venta la madera de castaño del lugar de Zaldua, pago del Bañuelo, de este término, que debe cortarse en la madrugada de Enero próximo. Las personas a quienes acomode su adquisicion podrán tratar con su dueño, calle de Barberos núm. 5, parroquia de S. Andrés. 9-6

—ACOJIDA DE GANADO LANAR. En la Dehesa del Riquitillo, término de Ovejo, se acoge esta clase de ganado: habiéndose quemado dicho terreno por lo que hay rasos y buenos pastos.

La persona a quien le acomode podrá pasar a la Secretaría del Sr. Marqués de Valdeñores, calle de Jesus Maria núm 16 en Córdoba, a tratarlo. 4-2

—VENTA. En la calle de la Ceniza se halla de venta un contador con su mesa, y un Sto. Cristo de marfil, de Alonso Cano, con su gran mesa dorada. 4-2

—VENTA. La hay de cartones y cartulinas en la calle de la Libreria núm. 1

TEATRO.

Funcion 7.ª del segundo abono. La Zarzuela en 3 actos, Mis dos Mujeres. A las siete y media A 3 rs.

Por... blin... ta... led... el... el... volti... cugh... te d... bre... sus... cion... el... su... que... tigu... orill... ban... E... casi... una... aper... rios... mos... Alg... cho... neq... litar... pas... cant... zarz... enc... tas... por... E... una...